

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ASUNTOS INDÍGENAS E INCLUSIÓN

TRABAJA IEEQ PARA GARANTIZAR DERECHOS DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS

En reunión de trabajo convocada por la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como parte de las actividades que realiza este organismo para el cumplimiento de las sentencias que en la materia ha emitido el Tribunal Electoral local, consejeras y consejeros electorales de los estados de Chiapas, Michoacán e Hidalgo compartieron experiencias sobre la organización de consultas y para garantizar la participación de las personas indígenas. De igual manera, el encuentro se enmarca en los trabajos a cargo de más de 20 organismos públicos locales electorales (OPLEs), con el objetivo de garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales, así como de libre determinación, de pueblos y comunidades indígenas en el país. La Presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda, destacó la relevancia de conocer avances y retos se han presentado en distintas entidades federativas, con la finalidad de promover el ejercicio de esos derechos en el estado de Querétaro. La Consejera del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC), Sofía Margarita Sánchez Domínguez, compartió la experiencia institucional en la organización de la consulta indígena en Oxchuc, Chiapas, donde la comunidad decidió la designación de sus autoridades a través de su sistema normativo interno. Asimismo, la Consejera del Instituto Electoral del Michoacán (IEM), Irma Ramírez Cruz, compartió información sobre el papel de este organismo comicial en consultas indígenas para elección de autoridades por sistemas normativos propios. Consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Augusto Hernández Abogado y Francisco Martínez Ballesteros, dieron a conocer las acciones afirmativas y las propuestas legislativas realizadas por la institución, para garantizar la participación política de las personas y comunidades indígenas. En representación del IEEQ participaron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú y Gema Morales Martínez; los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, entre otras personas integrantes del funcionariado.

<http://sinpermiso.mx/?p=32284>

<https://queretaro24-7.com/ieeq-trabaja-por-derechos-de-los-pueblos-y-comunidades-indigenas/>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/28903>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ALFREDO BOTELLO, PANISTA DE CEPA

Por Felipe Olguín Rangel

El Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, ha ocupado cargos diversos arropado por el PAN o en gobiernos panistas: diputado local, dos veces diputado federal, Secretario de Gobierno y actualmente Senador suplente de Mauricio Kuri. Augura triunfos del PAN en 2021 incluyendo la gubernatura. Declinó ser candidato a gobernador en 2009 a favor de Manuel González Valle “a quien le dimos trato de gobernador sin serlo”, admite. (DQ 5)

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2019

NOTAS PRINCIALES

AM: QUERÉTARO SE UNE A INICIATIVA DE LA ONU

Por Gonzalo Flores

El estado de Querétaro es parte de las 51 organizaciones ambientales y civiles de 21 estados de la República, que conformaron la 'Alianza México sin plástico', que tiene el respaldo del Programa de Naciones Unidas para el Medioambiente en México y la organización ambientalista Greenpeace con el objetivo de proponer soluciones a la contaminación plástica, dijo en entrevista la representante en el estado de la Alianza y consultora ambiental, Martha Patricia Vargas Salgado. Los objetivos de la alianza son analizar y difundir los efectos que causa el plástico en la salud, educar en torno al cambio de hábitos para sustituir el uso excesivo de plásticos desechables, alertar sobre las falsas soluciones propuestas por algunos sectores de la industria e impulsar el concepto de 'responsabilidad extendida del productor'. (AM, principal)

EUQ: LA 59 LEGISLATURA NO DESTITUIRÁ A RANGEL

Por Zulema López

Mientras no se le procese y un juez lo declare culpable, la Legislatura no puede emitir un pronunciamiento para destituir a Juan Pablo Rangel, quien fuera nombrado el pasado 26 de abril, por los diputados locales, como magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro, señaló el Presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata. Rangel Contreras, ex director general de Libertad Servicios Financieros, ha sido vinculado como uno de los principales operadores financieros de José Antonio Rico –actualmente prófugo-, debido a que, se presume, diseñó un esquema de simulación para comprar a los Gallos Blancos de Querétaro, de acuerdo a la denuncia interpuesta por el empresario Hugo Bustamante en contra de Juan Collado, quien hoy permanece preso, acusado de lavado de dinero y simulaciones financieras. (EUQ, principal)

DQ: CREÓ EMPORIO... CON DONACIONES

Por Cecilia Conde

En los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués el empresario Sergio Hugo Bustamante Figueroa, denunciante penal de Juan Collado, posee 11 propiedades, entre casas, un local y un terreno, pero en conjunto con su esposa e hijos poseen al menos 22 inmuebles en el estado con proceso de compraventa o de donación entre la misma familia. La familia conformada por Hugo Bustamante Figueroa, su esposa Norma Angélica Aguilar Vega, Hugo Bustamante Aguilar y Yahaira Bustamante Aguilar comenzó a acumular propiedades desde el 2005, aunque sus principales adquisiciones la realizaron entre 2006 y 2013. De acuerdo con información obtenida por Diario de Querétaro en el Registro Público de la Propiedad y el Comercio del Estado de Querétaro, Norma Angélica Aguilar Vega fue clave en la adquisición de las propiedades debido a que primero las compraba y luego donaba o vendía a su esposo o a su hijo. (DQ, principal)

N: ARRANCA PERE

Por Rubén Pacheco y Miguel Cruz

Desde muy temprano, decenas de mujeres se reunieron en las inmediaciones de la Ermita de Neblinas Guadalupe, donde con devoción esperaron el momento para partir con rumbo al Tepeyac y en punto de las 9:45 horas, unas 500 peregrinas acompañadas por la señora Karina Castro, presidenta del DIF Estatal, partieron con rumbo a la comunidad de Agua Zarca, Landa de Matamoros. Un poco antes, el obispo Faustino Armendáriz había ofrecido misa del buen camino. (N, principal)

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2019

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO RECONOCE COMPROMISO DE ABOGADOS LITIGANTES

En el marco de la comida con el Colegio de Abogados Litigantes del Estado de Querétaro con motivo del “Día del Abogado”, Juan Martín Granados Torres, secretario de Gobierno (SEGOB) y representante personal del gobernador del estado Francisco Domínguez Servién, reconoció el trabajo y compromiso al interior de los colegios de profesionistas. El secretario general de Gobierno transmitió a nombre del titular del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, el compromiso que existe en esta administración para seguir trabajando en la formación de asociaciones que establezcan condiciones para defender intereses comunes, en beneficio de la ciudadanía. (N 2)

SEDEA CONTROLA BROTE DE GRIPE AVIAR EN EL ESTADO

Por Dagoberto Zambrano

En lo que va del año, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) ha registrado seis brotes de gripe aviar en el estado que derivaron en el sacrificio de dos mil 200 aves. “La situación, aunque ya se encuentra controlada, no existe ninguna garantía, de tal forma que la alerta persiste”, informó el titular de la dependencia, Carl Heinz Dobler Mehner. “Los casos registrados se suscitaron entre los meses de marzo y mayo en los municipios de Huimilpan, Pedro Escobedo, Tequisquiapan y Colón”, informó el secretario. (AM 6)

PODER LEGISLATIVO

DEFENSORÍA: MÉNDEZ VIOLÓ LOS DERECHOS DE LGBTI

Por Zulema López

La investigación de la DDHQ contra la diputada local Elsa Méndez concluyó que vulneró los derechos de la comunidad LGBTI, esto tras analizar las quejas que activistas pusieron en su contra. Fue a principios de abril cuando la defensoría recibió quejas por homofobia contra la diputada por parte de los activistas Alicia Colchado Ariza, Maricruz Ocampo Guerrero y Luis Felipe Zamudio. (EUQ 6)

MUNICIPIOS

CANÍCULA ELEVARÁ LA TEMPERATURA

Por Gonzalo Flores

Entre 36 y 38 grados centígrados son las temperaturas máximas que podrían registrarse en la capital queretana debido a la Canícula que comenzó ayer y que se extenderá durante 40 días, informó el titular de la Unidad de Protección Civil Municipal, Carlos Rodríguez Di Bella. «La canícula es un fenómeno meteorológico que se presenta en el verano, sobre todo días después al inicio del verano donde existe un incremento de la temperatura, sobre todo de la zona norte arriba del Ecuador, por condiciones naturales de la orientación de la tierra principalmente y la incidencia del sol», explicó. (AM 4)

MONITOREAN CALLES POR ANTIGUEDAD DEL DRENAJE

Por Gonzalo Flores

Durante esta temporada de lluvias, la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro mantiene un constante monitoreo, principalmente en el Centro Histórico, debido al actual drenaje sanitario que por su



SÁBADO 13 DE JULIO DE 2019

antigüedad se han detectado zonas donde no se encuentra en buenas condiciones y eso podría provocar que se presenten más socavones, indicó la titular de la dependencia, Oriana López Castillo. (AM 5)

VECINOS SOLICITAN A PRESIDENTE MUNICIPAL RONDINES DE LA POLICÍA

Por Redacción

Como parte del programa 'Alcalde en tu calle', el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la visita domiciliaria en el fraccionamiento La Vida, donde las principales solicitudes de los vecinos fueron fortalecer la seguridad y la implementación de mayores rondines. (AM 7, N 7)

INFORMACIÓN GENERAL

MAGISTRADO, CON HISTORIAL POLÉMICO EN SU TRAYECTORIA

Además de ocupar diversos cargos en el sector público y haber estado preso entre 2014 y 2015, Juan Pablo Rangel Contreras ha sido señalado como uno de los principales operadores financieros de José Antonio Rico, ex presidente del Consejo de Administración de Libertad Servicios Financieros y también ex dueño de Gallos Blancos de Querétaro. (EUQ 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q "GRUPOS"

Por Adán Olvera

Seres humanos es una denominación extraña y es que ahora hay que ponerle: Hombre, Mujer, Homosexual, Trans, Gay, Lesbiana, Bisexual, vegano, vegetariano, deportista, sobrio, jurado, rehabilitado etcétera. Lo digo con todo respeto y es que ahora una de las grandes batallas que se libran en las universidades como la Autónoma de Querétaro, es cómo salen los títulos universitarios. Yo creo que en un pasado lejano quienes decidieron poner los títulos en genérico o masculino no tuvieron la intención de someter o fomentar un machismo opresor o un patriarcado. Las cosas tal vez vengan de una pésima costumbre y de una situación que no era medida pero que tenía tintes de costumbre nefasta; La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) comenzará a expedir títulos en femenino a partir del próximo ciclo escolar y con esto ciertos grupos sienten que se ha ganado una batalla importante y se avanza en la educación. Pueden ser temas sin importancia para muchos, pero también son temas que dicen mucho del avance en la sociedad, si es que esto sirve para ser más igualitarios y más incluyentes. En la legislatura de Querétaro, al menos ya hay mayoría de mujeres y los hombres todavía no protestan. En la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) los estudiantes que están próximos a egresar y que pidan en su trámite de titulación podrán elegir la denominación de género; además, se buscará que las estudiantes ya egresadas tengan la opción de modificar su documento, será extraño, pero no imposible que algún masculino pida cambio en su título. "No está sistematizado, les pedíamos que lo solicitaran, entiendo que no debe ser así, que debe ser en automático, entonces lo que vamos a hacer es incluir en el formato de solicitud que la persona diga si lo quiere en masculino o femenino, tampoco lo vamos a dar por hecho, pero nuestro primer título en femenino ya fue expedido el 2 de mayo" DE REBOLE. Moisés Moreno, en Corregidora es en parte el responsable del exitoso programa de intercambiar tapitas por carritos para despensa de supermercado; con esto se logra ayudar a organizaciones de ayuda a personas con padecimiento de Cáncer; "Moi" es un activo panista y de la administración pública que busca el bien común dicen en su partido. (DQ 13)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL